

APAJH

Sarthe-Mayenne

LETTRE D'INFORMATION DE L'ASSOCIATION POUR ADULTES ET JEUNES HANDICAPÉS DE LA SARTHE ET DE LA MAYENNE



Inauguration du nouvel ESAT Kalistâ Saint-Calais le 20/11 ZA du Pressoir – 3 rue du Champ de la Croix

En présence de Mmes Guillas et Chiron de l'Agence Régionale de Santé Pays de la Loire, de M. Le Méner et Mme Lelong du Département de la Sarthe, de M. Mercier, Maire de Saint-Calais, de M. Leroy, Président de la communauté de communes des vallées de la Braye et l'Anille, des administrateurs et professionnels de l'APAJH Sarthe-Mayenne, sans oublier les partenaires du territoire, l'ESAT Kalistâ a eu le plaisir de guider les visiteurs sur le nouveau site, avant de se retrouver pour les discours et de la coupe du ruban. Ce nouveau site permet d'améliorer les conditions de travail des équipes, de moderniser l'organisation et les machines-outils, d'être au plus proche du fonctionnement classique d'une entreprise industrielle au cœur d'une zone d'activité.



Merci à l'équipe et aux travailleurs qui se sont mobilisés pour préparer la journée et exposer leur savoir-faire.

Édito, Dominique MORIN, Président



Que le temps passe vite ! Voilà déjà le 1^{er} quart du XXI^{ème} siècle qui s'achèvera au terme de 2025. Année particulière pour notre association qui fêtera son 60^{ème} anniversaire. Pour l'heure, je ne connais pas encore le programme des festivités mais ce sera l'occasion de faire une rétrospective des évolutions de nos périmètres d'intervention, de se remémorer les actions des pionniers qui ont défriché le terrain en des temps où tout était à construire pour accueillir les personnes en situation de handicap, en dehors de leur famille quand elles en émettaient le souhait. Mais avant, fallait-il surtout convaincre les financeurs d'investir en apportant les réponses à ces citoyens à besoins particuliers en faisant avancer la réflexion et l'action pour assurer à chacune et chacun un égal accès aux droits. 60 ans après, il nous faut encore rappeler que le handicap relève de la société tout entière en nous inscrivant dans le projet d'une société du vivre-ensemble, fondé sur les valeurs de la République que sont laïcité, citoyenneté, solidarité. Comme l'ensemble des associations APAJH rassemblées au sein de leur Fédération, celle de Sarthe-Mayenne fait le choix de porter l'ambition d'une société inclusive. Chaque époque a porté ses revendications avec les succès que l'on connaît aujourd'hui - près de 1 000 personnes accompagnées par plus de 300 collaborateurs - et ces belles réussites doivent nous encourager à poursuivre encore et toujours notre engagement associatif pour les décennies à venir. Je vous...je vous souhaite une très belle année 2025 en espérant vous rencontrer lors des manifestations des 60 ans qui vous seront communiquées dès que possible !

*BIENVENUE À :

GRAIS Mylène – SAVS 72 / FHSA 72 (CDD en CDI)
PICARD Tiffany – Foyer de Vie La Flèche
PIFRE Cécile - Genouël - SSEFS 72
RUBY Eric – ESAT Kalistâ Saint-Calais
SUAUD Hélène - Genouël - TSL

**Période : octobre à fin décembre 2024*

*ET AU REVOIR À :

BLANCHARD Christine – Foyer de Vie Roëzé/Sarthe
FEULLIEN Ingrid – SA ESAT Kalistâ
LHERMENIER GAULUPEAU Isabelle – FHSA 72
YVON Marie-Astrid - Genouël - SSEFS 72



Pour consulter nos offres d'emploi :
<https://www.apajh72-53.org/recrutement/>

Pour être au courant de toutes les actualités, suivez-nous sur les réseaux sociaux :



linkedin.com/in/apajh-sarthe-mayenne-2236a2283



Facebook



Site internet

APAJH SARTHE-MAYENNE - 13 Impasse Armand Saffray - 72000 LE MANS

association@apajh72-53.fr - 02.43.24.75.08

Directeur de publication : Dominique MORIN / Réalisation : Sylvie BOURDIN

Et le comité de rédaction de la commission communication associative

Copyright APAJH SARTHE-MAYENNE / NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE

Agenda



LES TROPHÉES APAJH 2024

L'APAJH Sarthe-Mayenne a assisté à la 19^{ème} édition des Trophées de la Fédération le 8 novembre dernier. L'occasion d'offrir, à 124 Sarthois, un spectacle au Carrousel du Louvre dans une salle comble, de passer une excellente soirée et de vivre de vrais moments de partage...



Ces événements collectifs permettent de tisser un lien fort entre usagers, adhérents et professionnels. Les sourires en disaient long au retour !



SOMMAIRE

ÉDITO

Agenda

Retour sur les Trophées APAJH

Flash info

Témoignages

Journées portes-ouvertes 2024

Inauguration Nouvel ESAT Saint-Calais

Flash info

APPELEZ SARTH'ECOUTE!

La cellule d'écoute pour les aidants d'un proche fragilisé par la maladie, le handicap et/ou la perte d'autonomie

02 52 84 84 84

numéro gratuit et anonyme - ouvert 7/7j de 8h à 22h



A consulter !

<https://ecole-inclusive.org>

Site de ressources pédagogiques pour tous types de handicap, à destination des parents, enseignants et bénévoles

2 nouveaux administrateurs témoignent



Hémir HORCH

J'ai 52 ans. Originaire de Nantes, je suis devenu Sarthois et Fertois à la suite d'une embauche sur Le Mans il y a bientôt 2 ans. Je me suis attaché à ce magnifique département, et suite à la rencontre avec Guillaume Foliot, je me suis engagé auprès de l'APAJH en tant qu'administrateur. Je suis très sensible et concerné par le handicap, quel qu'il soit. Il nous reste malheureusement beaucoup de chemin à parcourir pour que le handicap s'intègre dans notre société. Mon engagement auprès de l'association est entier. Je tiens à remercier Dominique Morin et toute l'équipe pour l'accueil dans cette nouvelle aventure.



Anita GUICHON

Enseignante depuis 23 ans et directrice depuis 17 ans, j'ai souvent l'occasion d'accompagner les familles dans le processus de reconnaissance du handicap. C'est souvent un travail long tant pour la reconnaissance auprès de la famille que pour la réalisation des bilans et la formalisation des demandes. Dans notre école à La Flèche, nous avons obtenu en 2023 le label Euroscol expert. Je suis partie en 2022 en programme Erasmus en Finlande. Là-bas, les classes sont en inclusion totale. L'école possède ses propres structures d'accueil pour les élèves avec des *troubles spécifiques du langage et des apprentissages* au sens large comme pour ceux qui présentent un handicap léger. J'ai toujours eu la fibre associative. J'ai longtemps donné de mon temps à l'AAEP (Association Amicale de l'Enseignement Public). Je suis aussi administratrice au Crédit Mutuel au Mans puis à La Flèche. Ces dernières années, je donnais un coup de pouce à l'APAJH lors de la soirée dansante et la fête des châtaignes. **Depuis avril 2024, je succède à Nicole Chauveau à la présidence de la section locale Sarthe-Sud. J'ai aussi rejoint le CA et le bureau de l'APAJH.** Sur le secteur Sarthe-Sud, l'année est rythmée par la soirée dansante en janvier, la fête des châtaignes en octobre et les diverses activités au sein des structures. Il y a ici une belle équipe dynamique qui ne compte pas son temps pour mener les actions à bien, et je l'en remercie!

Succès des journées Portes-ouvertes

Retour sur la journée exceptionnelle des 40 ans de l'ESAT de La Flèche

De nombreux visiteurs sont venus découvrir les ateliers présentés par les travailleurs et les encadrants. Les administrateurs de la section locale et le directeur Didier Gaudin avaient préparé une rétrospective depuis la création de l'ESAT. L'occasion de rappeler une histoire marquée par de nombreux événements et le rôle des élus locaux dans son développement. La journée s'est terminée par les prises de parole de la présidente de la section locale, du président de l'APAJH Sarthe-Mayenne et de Marie-Élise Tilly, sous-préfète de l'arrondissement de La Flèche qui ont, tous trois, souligné la qualité et la diversité du travail réalisé sur le site.



Bravo à l'équipe et aux travailleurs pour leur accueil et un grand merci à l'Atelier Ressource pour le Travail (SA ESAT départementale) qui avait préparé le buffet.



Succès des journées Portes-ouvertes

Centre Genouël : Enfance et handicap &

Ce centre, qui accompagne plus de 60 enfants déficients visuels et auditifs, a ouvert ses portes le 16 octobre dernier et a célébré ses 20 ans dans les locaux de la rue du Puits de la chaîne, au Mans.

Des ateliers d'immersion ont été organisés. L'occasion de découvrir le quotidien d'une personne malentendante, avec un casque sur les oreilles ou malvoyante, en portant un masque sur les yeux. Des mises en situation concrètes et des expériences sensorielles enrichissantes !



Cédric Pichon, responsable du centre



Et si on faisait une dictée avec une gêne sonore ?



Foyer d'hébergement Jean Bratières - La Flèche

Retour en images sur la journée du 16 septembre dernier



Une quarantaine de voisins, familles, adhérents et élus ont pu (re)découvrir le foyer lors d'une visite des lieux par ses résidents selon un parcours préparé en amont avec le soutien de l'équipe et de la section locale.

Le foyer a également célébré son 30^{ème} anniversaire.

Au programme : rétrospective, visite guidée, photos et collation.



Karine Chauveau et Pascal Kerzerho, deux résidents du foyer, avec le chef de service Laurent Guérin (à droite) et les éducatrices Sandrine Janvier et Yvonne Iwonaradovic

© Le Maine Libre 04/09/2024



Les 4 sites de l'ESAT Kalistà de la Sarthe ont ouvert leurs portes au public pour faire découvrir leurs activités variées, allant de la production industrielle à des services tels que l'entretien d'espaces verts, la menuiserie, le textile et bien d'autres prestations de qualité. Ces journées portes-ouvertes ont réuni **plus de 360 visiteurs** et ont permis au grand public, aux entreprises locales, aux partenaires institutionnels et aux autres membres de l'association de rencontrer les travailleurs et les équipes qui les accompagnent au quotidien sur leur lieu de travail.

Pour d'infos, contactez Kalistà :

✉ commercial@kalista-france.fr

☎ 02 43 28 07 47

L'épisode neigeux du vendredi 22 novembre n'a pas découragé les nombreux visiteurs qui ont fait le déplacement pour visiter les ateliers et découvrir les savoir-faire du site de Marolles-les-Braults, au 47 Rue de Bonnéttable.

